

Fakultas Ilmu-Ilmu Kesehatan

Program Studi Kesehatan Masyarakat

Skripsi, September 2014

Ruliyati

HUBUNGAN PENGETAHUAN MASYARAKAT TENTANG SAMPAH DAN PERILAKU MENGELOLA SAMPAH RUMAH TANGGA DI RT 02 DAN RT 03 KAMPUNG GARAPAN DESA TANJUNG PASIR KECAMATAN TELUK NAGA KABUPATEN TANGERANG

6 Bab, 93 Halaman, 15 Tabel, 5 Grafik

ABSTRAK

Latar Belakang: Perilaku merupakan salah satu faktor yang mempengaruhi derajat kesehatan masyarakat. Perilaku mengelola sampah merupakan serangkaian tindakan untuk memperkecil atau menghilangkan masalah-masalah yang ditimbulkan dalam kaitannya dengan lingkungan. Wilayah Kampung Garapan merupakan wilayah dipinggir pantai dengan pengelolaan sampah yang buruk di Kabupaten Tangerang.

Tujuan: Mengetahui hubungan pengetahuan masyarakat tentang sampah dan perilaku mengelola sampah rumah tangga di Rt 02 dan Rt 03 Kampung Garapan Desa Tanjung Pasir Kecamatan Teluk Naga Kabupaten Tangerang.

Metode: Penelitian ini menggunakan desain *cross sectional*. Populasi penelitian adalah ibu rumah tangga di wilayah Rt 02 dan Rt 03 Kampung Garapan Desa Tanjung Pasir yang berjumlah 84. Sampel yang ambil berjumlah 69 orang dengan pengambilan sampel *Purposive Sampling*. Data yang digunakan adalah data primer dan data sekunder. Analisa data yang digunakan adalah menggunakan uji *Pearson product moment*.

Hasil penelitian : Sebagian besar responden adalah ibu berusia ≥ 35 tahun (46,4%), berpendidikan tidak tamat SD (39.1%) dan tamat SD (39.1%) dengan pendapatan < 1.5 juta (46.4%). Hasil penelitian menunjukkan bahwa ibu-ibu Rt 02 dan Rt 03 Kampung Garapan mempunyai pengetahuan tentang sampah kurang (65.2%) dan memiliki perilaku mengelola sampah kurang (52.2%). Nilai *Mean* pengetahuan adalah 12.19 (± 1.468), *Mean* untuk perilaku 10.97 (± 3.368). Hasil uji statistik menunjukkan hubungan yang bermakna antara pengetahuan masyarakat tentang sampah dan perilaku mengelola sampah di Rt 02 dan Rt. 03 Kampung Garapan Desa Tanjung Pasir Kecamatan Teluk Naga Kabupaten Tangerang ($r = 0.521$; $p < 0.05$).

Kesimpulan: Kegiatan penyuluhan dan peningkatan fasilitas pengelolaan sampah di Rt 02 dan Rt 03 Kampung Garapan Desa Tanjung Pasir Kecamatan Teluk Naga Kabupaten Tangerang harus terus dilakukan.

Kata kunci : Pengetahuan, sampah, perilaku, mengelola sampah.